

Zeitschrift: Die Schweiz : schweizerische illustrierte Zeitschrift
Band: 10 (1906)

Nachruf: Dr. Augustin Egger, Bischof von St. Gallen
Autor: J.E.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Zwei neue schweizerische Minister.



Minister Eduard Odier
(Phot. A. Reimer, Basel).

anschlag aufgenommen. Bei der Auschau aber nach einem geeigneten Vertreter der schweizerischen Eidgenossenschaft am Zarenhof gelangte der Bundesrat an den Motionsteller selbst, und nach einigem Bedenken hat Staatsrat Odier zugesagt. Am 26. Februar ist vom Bundesrat Odiers Wahl zum außerordentlichen Gesandten und bevollmächtigten Minister in St. Petersburg vollzogen worden, und sie hat seither in den Tagesblättern.

In der Dezemberession des Jahres 1902 stellte der Genfer Staatsrat Odier die Motion, der Bundesrat möchte prüfen, ob nicht in Petersburg eine schweizerische Gesandtschaft zu errichten sei. Die Motion ward erheblich erläutert, und nach Untersuchung der Angelegenheit kam der Bundesrat dazu, der Bundesversammlung die Errichtung dieser Gesandtschaft zu beantragen. Nun hat im vergangenen Dezember bei Beratung des Budgets die Bundesversammlung auch die nötigen Kredite nicht allein für eine Gesandtschaft in Petersburg, sondern gleich auch für eine solche in Tokio in den Vor-

aller Richtungen
günstigste Aufnahme
gefunden; nur die
Genfer lassen den
bedeutenden Politiker
ungern ziehen.

Eduard Odier, 1844 zu Genf geboren, spielt seit vielen Jahren eine hervorragende Rolle als Führer der demokratischen (konservativen) Partei in Genf. Er vertrat seinen Heimatanton in den Jahren 1893 bis 1896 im Ständerat, und seit 1902 gehört er dem Nationalrat an, dessen Mitglied er früher schon während einer Amtsduer gewesen.

Am 13. März dieses Jahres folgte die Wahl des schweizerischen Gesandten für Japan, und sie fiel auf den bisherigen Generalkonsul der Schweiz in Yokohama, Dr. iur. Paul Ritter von Basel. Dieser, 1865 geboren, studierte die Rechte zu Basel und Leipzig, trat 1892 in den Staatsdienst ein und ging als schweizerischer Generalkonsul nach Yokohama. In dieser Stellung hat sich Dr. Ritter das größte Vertrauen seiner Behörde erworben, sowie unserer Landsleute in Japan, und so wird er, der neue Minister, als ein Kenner japanischer Verhältnisse der Schweiz gute Dienste leisten. W.



Minister Dr. Paul Ritter mit Gemahlin
(Phot. A. Reimer, Basel).

† Dr. Augustin Egger, Bischof von St. Gallen.

Augustin Egger ward den 5. August 1833 in dem st. gallischen Weiler Schönau als Bauernsohn geboren. Im Benediktinerkloster Fischingen verbrachte er seine ersten Studienjahre und siedelte dann, als 1848 die Auflösung der Klöster in der Schweiz erfolgte, über in die Kantonsschule zu St. Gallen. Seinen theologischen Studien widmete er sich an der Universität Tübingen, wo er in den Jahren 1852—1855 theologische und nationalökonomische Kollegien hörte. Im Jahre 1856 verließ ihm das st. gallische Priesterseminar die Priesterweihe. Seine praktische Tätigkeit begann Dr. Egger als Pfarrvikar in einer kleinen st. gallischen Gemeinde, ward dann Domvikar in St. Gallen und weiterhin Professor für klassische Sprachen am st. gallischen Kanabenseminar. Im Jahr 1865 ward Dr. Egger Residential-Kanonikus von St. Gallen, 1872 Domdekan und zehn Jahre später als Nachfolger von Bischof Johann Greith zum st. gallischen Bischof gewählt.

Bischof Augustinus betätigte sich



Bischof Augustin Egger, gest. den 12. März 1906.

Requiem

Es schließt die Mutter stets mir nah, in einem Nachbarszimmer;
Ich küßte sie ganz leise noch, nach langer Arbeitswacht,
Und meine Augen strahlten oft in dankbar feuchtem Schimmer,
Wenn ich ihr Atmen nur vernahm im stillen Psalm der Nacht.

Und hielten mich die Geister fest in ihrem späten Reigen,
Dass ich die Stirne lauschend hör, umweht vom Alpenwind,
Da brach die liebe Stimme laut das mitternächtige Schweigen
Und rief ein mahnend Wort mir zu: „Geh schlafen nun,
mein Kind!“

Nun wach' ich ganz allein; um mich die dunkeln Schleier fallen,
Die Nacht zieht hin, mein müdes Haupt sinkt tiefer kummervoll;
In meinem Haus wacht niemand auf, wenn meine Schritte hallen,
Und niemand, niemand sagt mir mehr, daß ich nun ruhen soll.

Doch weiß ich einen Hügelhain, umblüht von wilden Enzen,
Wo ich nach manchem schweren Tag einschlumm're saust und lind;
Denn unsre Kammerln werden dort eng aneinander grenzen,
Wenn sie an letzten Abend rufen: „Komm schlafen nun,
mein Kind!“

Isabelle Kaiser, Beckenried.